



**EMBARGO: 15. Juni, 2022, 10:45 Uhr**

## Pressemitteilung

### **Takeda investiert über 200 Millionen Franken am Produktionsstandort in Neuenburg**

- *Größte Investition bestätigt die Bedeutung der Schweiz als langfristigen Produktionsstandort für das globale Pharmaunternehmen mit japanischen Wurzeln und Biotechnologieproduktion*
- *Takeda feiert den Start der Bauarbeiten für eine neue Abfüllanlage und Erweiterung einer bestehenden Anlage mit prominenten Gästen aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft*
- *Takeda beschäftigt in Neuenburg über 700 Mitarbeitende und mit der neuen Investition entstehen rund 40 zusätzliche Arbeitsplätze*

**Neuenburg, Schweiz, Juni 15, 2022** - Takeda Pharmaceutical Company Limited (TSE:4502/NYSE:TAK) («Takeda») gibt den Ausbau des biotechnologischen Produktionsstandorts in Neuenburg bekannt. Die Investition von 200 Millionen Franken in eine neue Abfüllanlage und die Erweiterung einer bestehenden Anlage wird den Standort in die Lage versetzen, die Produktionskapazität zu erhöhen und damit mehr Patienten zu versorgen. Für die Ausführung der Investition wird Takeda überwiegend mit Partnern aus der Region Neuenburg zusammenarbeiten. Des Weiteren werden rund 40 neue Stellen am Produktionsstandort Neuenburg entstehen.

«Unser Standort in Neuenburg ist ein wichtiger Teil unseres globalen Produktionsnetzwerkes und der Ausbau wird es uns ermöglichen, mehr Patienten mit lebenswichtigen Medikamenten zu versorgen», sagt Thomas Wozniowski, Global Manufacturing and Supply Officer, und ergänzt: «Die Investition in Neuenburg stärkt ebenfalls die Digitalisierung unserer Produktionsstandorte an denen Innovationen eine wichtige Rolle spielen. »

#### **Feierlicher Spatenstich für neue Anlage**

Anlässlich der Spatenstich-Zeremonie mit Gästen aus Stadt und Kanton Neuenburg und aus der Schweiz würdigten prominente Rednerinnen und Redner die unternehmerische Initiative von Takeda. Grußbotschaften kamen vom Neuenburger Regierungsrat Alain Ribaux, der Stadträtin Violaine Blétry-de Montmollin, Botschafter Eric Jakob als Leiter Direktion Standortförderung im Staatssekretariat für Wirtschaft (Seco) sowie Mio Maeda, Minister der japanischen Botschaft in der Schweiz.

### **Lebensverändernde Produkte aus Neuenburg für die Welt**

Seit über 25 Jahren konzentriert sich der Standort Neuenburg auf die Produktion von Arzneimitteln zur Behandlung von Patienten mit seltenen Krankheiten wie Blutgerinnungsstörungen und die sogenannte Bluterkrankheit, Hämophilie. Den biopharmazeutischen Produktionsstandort in Neuenburg hat Takeda vor drei Jahren im Zusammenhang mit der Acquisition von Shire übernommen. Die 13'000 Quadratmeter große Produktionsstätte oberhalb der Stadt Neuenburg läuft 24 Stunden und sieben Tage in der Woche. Rund 700 Mitarbeitende aus 22 Nationen ermöglichen, dass Neuenburg über 70 Länder mit lebensverbessernden Medikamenten beliefern kann. Der Standort wurde 2021 und 2022 als Top Arbeitgeber Schweiz ausgezeichnet.

### **Nachhaltigkeit am Standort Neuenburg**

Ambitionierte Nachhaltigkeitsziele prägen die Investitionen von Takeda global und die gesamte Geschäftstätigkeit des Pharmaunternehmens. Takeda ist seit 2020 in seiner globalen Wertschöpfungskette kohlenstoffneutral. Bis spätestens 2035 wird an allen Standorten daran gearbeitet die Emissionen auf Netto-Null zu senken. Gegenwärtig bezieht Takeda in Neuenburg zu 100 Prozent erneuerbare Elektrizität und optimiert die Wärme- und Wasser-Rückgewinnung seiner Anlagen.

Weitere Informationen für Medienschaffende sowie Eventfotos finden Sie [hier](#).

###

### **Über Takeda**

Takeda ist ein global führendes, wertebasiertes, forschendes, biopharmazeutisches Unternehmen mit Hauptsitz in Japan. Wir haben uns der Erforschung und Bereitstellung lebensverändernder Therapien verschrieben. Dabei werden wir von unserer Verpflichtung gegenüber Patienten, unseren Mitarbeitenden und der Umwelt geleitet. Takeda fokussiert seine Forschung auf vier Therapiegebiete: Onkologie, Seltene Genetische Erkrankungen & Hämatologie sowie Neurowissenschaften und Gastroenterologie. Außerdem investiert

Takeda zielgerichtet in Forschungsaktivitäten in den Bereichen Plasmabasierte Therapien und Impfstoffe. Takeda Produkte kommen Patienten in über 80 Ländern zugute.

[www.takeda.com](http://www.takeda.com)

**Medienkontakt:**

Alexander Kandt

Global Manufacturing & Supply (GMS)

Head of Communications GMS

Mobile : +41 798 934 226

[alexander.kandt@takeda.com](mailto:alexander.kandt@takeda.com)

Fani Misailidi

Zurich Site Communications Head

Mobile: +41 797 356 723

[fani.misailidi@takeda.com](mailto:fani.misailidi@takeda.com)

Takeda Pharma AG, Thurgauerstrasse 130, 8152 Glattpark-Opfikon (Zürich)

C-ANPROM/CH/Vey/0010